

## LIGUE AUVERGNE-RHÔNE-ALPES DE NATATION RÉUNION COMMISSION WATER-POLO

Mardi 21 octobre 2025  
Visio 19h-23h

### Présents :

Mesdames : Bettina BRIAND, Lucille LEJCZYK, Peggy MARCHAND, Caroline ORSI

Messieurs : Julien BOURGÈS, Tanguy CORBOZ, Noa DI FRAJA, Xavier FRAILE, Pascal PLANCHON

Excusés : Maxime USCLAT, Paolo VENTURELLI

### Ordre du jour :

1. Point sur l'avancement du travail par sous-commission
2. Le budget
3. Les retours du CODIR et de l'AG
4. La structure haut niveau
5. La sélection des coachs pour les différentes CFL
6. Questions diverses

### **1. Le point sur l'avancement du travail par sous-commission :**

#### Arbitrage et développement des jeunes arbitres

20 arbitres sont inscrits dans le fichier. Il est difficile de les nommer car il est nécessaire de les relancer pour connaître leurs disponibilités. Peu d'officiels sont disponibles régulièrement, ce qui ne facilite pas leur progression.

- Formations réalisées par Julien :
- Officiel B le 28/09 à Villefranche
  - Officiel B à Aix-Les-Bains (test fait par Julien avec quelques joueurs pour voir le temps dont il a besoin)
  - Visio de présentation des nouvelles règles le 01/10/2025 (une trentaine de participants)
  - Recyclage pratique officiel A le 19/10 à Givors

➤ Formations à venir :

- Officiel B à Annonay prévue le 09/11 (date à revoir avec le club)
- Officiel B à Lyon le 23/11 avec Pascal
- Officiel B à Aix-Les-Bains le 14/12 avec Julien
- Officiel B à Givors le 18/01/2026 par Pascal

Une invitation sera envoyée à tous les clubs pour qu'ils sachent que les formations des 23/11 et 14/12 sont ouvertes à tous.

Les officiels A doivent aussi être recyclés. Ils le seront sur les matchs U16. Il y aura un recyclage, fait par Pascal, sur le match du 2/11 pour 1 personne souhaitant de nouveau arbitrer.

La priorité sera donnée sur les arbitres stagiaires. Les évaluations plus rapides leur permettront de venir agrandir le nombre d'arbitres afin que les désignations soient plus faciles.

Il faudra aussi prévoir des recyclages pour les arbitres qui ont déjà arbitré mais qui ne sont plus inscrits dans les fichiers fédéraux.

Julien demande à avoir accès à Extranat pour suivre les nouveaux arbitres pour lesquels des temps de formation ont déjà eu lieu. Julien envoie les informations des nouvelles règles sur le WhatsApp des arbitres et fait des rappels selon les besoins.

Le planning de désignation des arbitres est fait jusqu'au 15/11 : 2 arbitres sur chaque match. Il faut également veiller à ce que les arbitres aient bien leurs licences et que ce soit fait tôt dans la saison pour éviter les écueils de ce début de saison.

Les indemnités des arbitres pour le mois d'octobre seront validées la semaine prochaine par Maxime et Pascal et les paiements effectués. Peggy se renseigne avec le club de Chenôve pour qu'il recense les arbitres qui pourraient éventuellement être nommés en renfort sur la ligue AURA.

## Développement et championnats jeunes (Noa)

Le championnat U16 : 2 matchs par équipe pour la phase 1 avant de passer en phase 2. Il reste à organiser le dernier match de la phase 1. Noa attend la réponse des clubs de Rillieux, Villefranche et Givors. Puis sera à organiser la phase 2 poule 2 avec les clubs de Seynod, Annonay, Lyon-Rhône, La Bièvre et AS Mure. La finale du 24 mai sera sans doute déplacée le 21 juin, c'est en attente de confirmation.

Les clubs de PDC et Villefranche, précédemment indisponibles sur certaines dates de championnat régional, étant aussi engagés dans le championnat fédéral, ont trouvé un accord avec les clubs de CNABR et de Givors.

Le constat est fait que certaines équipes fonctionnent qu'à 7-8 joueurs. S'il y a des joueurs malades ou blessés, les dates pour les différents championnats pourraient être remises en cause. Ce sera en prendre en compte pour le bilan de fin d'année. Des clubs auraient engagé deux équipes de jeunes avec peu de joueurs sur une équipe afin de pouvoir inscrire une équipe N3 et ainsi répondre à la consigne de la Ligue.

Sur les premiers matchs, il a pu y avoir de gros écart de scores entre les équipes. Certaines équipes n'ont pas le niveau pour jouer dans le championnat de la ligue. Faut-il organiser des tournois promotionnels comme cela se faisait dans le Rhône ? Si oui, il serait nécessaire de se rapprocher des responsables de départements et d'expliquer ce projet. Ce projet sera à

réfléchir pour la saison prochaine. La commission pourra en discuter avec Maxime pour qu'il puisse nous aider à organiser une réunion en présence de tous les présidents de Département de la région AURA.

RAS pour les championnats U14 et U12.

## Formation des entraîneurs

Pascal en a discuté, lors du CODIR avec le nouveau responsable pédagogique et le projet sera rediscuter en début d'année 2026, car il faut attendre que la Ligue ait obtenu le label Qualiopi avant la mise en route de l'ERFAN. La sous-commission doit rester vigilante et faire des propositions de formation.

## Développement du water-polo féminin (Peggy)

Le recensement des jeunes est terminé. Une trentaine de nouvelles jeunes de 2016 à 2008. Les dates de championnat senior sont programmées. Le club porteur pour les joueuses de BFC est Moulins et elles sont présentes dans 3 clubs de cette région.

4 extensions de licence peuvent être inscrites par feuille de match. Le Pan serait intéressé à rejoindre le championnat 100% féminin avec 4 joueuses.

Les nageurs de la Bièvre est le club porteur pour toutes les filles de la région AURA et qui sont présentent dans plusieurs clubs de la région : Seynod, SLM, Lyon, CNABR, PDC, Moulins. C'est cette équipe qui est appelée « les Edelweiss ». Elle regroupe toutes les filles qui n'ont pas de championnat fille dans leur club. Comme l'année dernière, Peggy souhaiterait que soit clarifiée la situation des filles pour la région AURA. Aujourd'hui il n'est pas possible de faire une entente avec plus de 3 clubs et d'avoir plus de 4 extensions par feuille de match. Il est nécessaire de trouver une solution pour que la situation des filles de la région soit clarifiée. Une des propositions serait qu'il soit créé une équipe filles AURA. Comme pour le championnat N3, un règlement spécifique serait écrit et validé par la Ligue.

Avec les régions limitrophes, la Fédération accepte des extensions de licence. Les joueuses du PAN auraient la possibilité de rejoindre le championnat 100% féminin AURA si la Ligue en est d'accord.

Pour le championnat senior, les matchs amicaux sont programmés. En plus des entraînements dans leurs clubs respectifs, toutes les filles de la région peuvent se retrouver sur deux créneaux proposés par le club de PDC, un mercredi par mois et un samedi par celui de la Bièvre. Des stages seront également programmés pour les regroupements des filles et les sélections auront lieu sur des tournois U16

## CNAHN (Xavier)

Les jeunes inscrits sur la liste des sportifs de haut niveau doivent être accompagnés notamment sur le volet médical où les dossiers doivent être à jour. Cette année, il y aurait 4 jeunes dans la région : 3 garçons et 1 fille. Xavier souhaite que la sous-commission CNAHN puisse faire du lien

avec les parents et les jeunes afin qu'il soit conseillé dans leur parcours de sportif et puisse comprendre ce qui est attendu d'eux. Le projet est à créer.

## Le championnat N3 et U21 (Pascal)

Le championnat a débuté et pour le moment, ça se passe bien.

## Les CFL (Caroline)

Les missions de la sous-commission CFL sont notamment de :

- Recenser les jeunes de la région pour les différentes catégories
- Etudier les candidatures des coachs
- Partager les informations essentielles liées aux CFL
- Accompagner les sélectionneurs dans les démarches administratifs liées aux CFL

Le recensement pour les filles est à jour. Pour les garçons, des journées de pré-sélections vont être programmées.

Les dates des CFL sont connues :

- CFL U15 filles : du 23 au 25 avril
- CFL U16 garçons : du 11 au 14 juillet
- CFL U14 garçons : 14 au 17 mai
- CFL U12 garçons : du 4 au 6 avril

La Ligue a reçu 5 candidatures pour les postes de sélectionneur :

- 1 candidature pour la CFL U15 filles
- 1 candidature pour la CFL U16 garçons
- 2 candidatures pour la CFL U14 garçons
- 1 candidature pour la CFL U12 garçons

Les membres de la sous-commission CFL ont participé à un vote pour le recrutement des sélectionneurs. Les coachs dont la candidature a été retenue sont :

- CFL U15 filles : Caroline et Maxime
- CFL U16 : Paolo et Chieb
- CFL U14 : Noa et Wissem
- CFL U12 : Jérémie

Des courriers vont être envoyés par la Ligue pour que les coachs aient connaissance de la réponse à leurs candidatures. Il est nécessaire que cela se fasse rapidement pour l'organisation des prochains temps de pré-sélections.

L'année prochaine, il sera nécessaire d'être plus clair sur les attentes liées aux lettres de candidatures et sur les critères de sélection des coachs. La sous-commission travaillera à

l'écriture d'une lettre de mission et d'une fiche à compléter pour que les coachs puissent expliquer leur projet. Les attentes seront ainsi mieux connues par tous.

Cette année, les documents administratifs obligatoires pour participer à la CFL devront être complétés de manière lisible et remis au sélectionneur, dès la 1<sup>ère</sup> journée de pré-sélection. La sous-commission CFL souhaite aussi la mise en place de critères de sélection pour les joueurs au-delà du côté sportif. Le joueur qui se présentera aux journées de pré-sélections et qui par la suite, fera partie de la sélection finale devra s'engager notamment à :

- Être assidu à tous les entraînements de son club et aux regroupements proposés par la Ligue
- Être ponctuel
- Être respectueux envers ses coéquipiers et ses coachs
- Ecouter ses coachs et mettre en œuvre les consignes demandées

Après chaque regroupement, les sélectionneurs transmettront un rapport détaillé sur le nombre de joueurs présents, les activités mises en place pour réaliser la sélection, les joueurs pressentis. Ce rapport sera envoyé à Caroline, référente pour toutes les CFL. La sélection finale des joueurs sera soumise à la validation de la commission water-polo.

Un groupe WhatsApp avec les sélectionneurs va être mis en place pour veiller au bon déroulement des sélections.

Le club d'Aix-Les-Bains souhaiterait se positionner pour organiser la CFL U14 et Villefranche sur les U12. Les clubs feront parvenir leurs candidatures à la Ligue pour décision par Jean-Luc qui fera suivre à la Fédération avant le 15/11.

## **2. Le budget :**

C'est Maxime qui s'en est occupé avec les mêmes bases que la saison dernière, en tenant compte du montant des frais d'engagements des clubs pour les équipes engagées. Il pourvoira :

- Au développement du water-polo féminin,
- A indemniser les arbitres,
- A participer aux différentes CFL.

Il a été rajouté une ligne pour indemniser les coachs qui s'occuperont des sélections. D'autres projets peuvent être proposés et devront être validés par la Ligue dans la limite du budget alloué et de dépenses raisonnables.

Lucille suit le tableau des dépenses.

## **3. Le CODIR et l'AG :**

Pascal a participé au premier CODIR. Le budget y a été voté et validé ensuite à l'AG.

#### **4. La structure Haut-niveau :**

Une sous-commission de réflexion sur une éventuelle création d'une structure de Haut Niveau est mise en place. Noa, Tanguy, Xavier et Bettina vont travailler sur ce sujet. Leur réflexion devra prendre en compte les possibilités offertes par les villes en termes de :

- Structures scolaires (collèges, lycées, études supérieures),
- Proximité et accès aux piscines
- Club porteur évoluant déjà sur un niveau élevé, clubs de N1 voire N2
- Benchmark auprès des clubs de Douai et de Strasbourg pour connaître leurs modalités de fonctionnement.

La réflexion se portera sur la région grenobloise ou lyonnaise qui répond aux critères d'accès aux structures scolaires et moyens de transport. Ce travail sera présenté à Jean-Luc pour avis et suites à donner. Lors de la réunion de rentrée, Jean-Luc avait proposé de rencontrer les clubs qui pourraient être porteurs et de discuter de ce projet avec eux.

**Date de la prochaine réunion :** la semaine du 15 décembre 2025. Bettina lance un sondage sur le WhatsApp.